

BILAN CLASSE DÉFENSE



Qu'est-ce que la classe défense ?

Pour rappel, le dispositif des "classes de défense" permet à des classes de collèges et de lycées d'être **parrainées par une unité militaire** incarnant ainsi la vitalité du lien armées-jeunesse à travers l'ensemble du territoire avec un triple objectif :

contribuer à la cohésion nationale, promouvoir l'esprit de défense et garantir l'attractivité des métiers des armées. Notre classe défense constituée d'élèves de 3e a donc été parrainée par la caserne Blandan pour cette année 2023-2024.

Ce **projet pédagogique et interdisciplinaire**, au cœur du parcours de citoyenneté, est en lien avec le socle commun de connaissances, de compétences et de culture et a permis d'offrir des temps de rencontres et d'activités avec des militaires pour donner aux élèves des repères pour comprendre la défense et la sécurité nationale, à travers ses acteurs et ses enjeux, son histoire, sa mémoire et son patrimoine. N'oublions pas que la classe de défense est l'un des dispositifs majeurs du plan égalité des chances et qu'elle participe au lien armées-jeunesse.



Les élèves, tous volontaires, et les équipes pédagogiques qui les encadrent recherchent un véritable croisement des disciplines selon les thématiques mises en avant, telles que **l'esprit de résilience, le sens de l'effort, le devoir de mémoire, le rôle des armées ou les valeurs patriotiques**.

Aussi nos élèves ont également travaillé sur un **projet d'exposition** où le rôle des animaux pendant la première guerre mondiale a été mis à l'honneur, permettant ainsi de **commémorer** leurs actions et leurs participations auprès des soldats dans une période sombre et difficile de notre passé.

Voici les temps forts de cette année



Décembre 2024

- Cérémonie militaire de la St Ambroise à la caserne Blandan de Nancy

Janvier 2024

- Jeu plateau « Présente-moi une cérémonie »

Février 2024

- Jeu plateau « Décision / Défense » avec l'intervention de l'armée de l'air et la marine

Juin 2024

- Exposition au CDI sur le devoir de mémoire : Les animaux pendant la grande guerre
- Cérémonie de l'appel du 18 juin 1940 place Stanislas

Remerciements : Un grand merci à nos partenaires militaires qui ont fait un accueil chaleureux à notre classe défense lors de chacune de nos rencontres et notamment à notre référente Mme Telliez qui a facilité grâce à sa disponibilité, son professionnalisme et sa bienveillance ces échanges entre jeunesse-armées.